

DIARIO

DE PALMA

del sábado 11 de

abril de 1812.

*San Leon papa.*

Quarenta Horas en los Capuchinos, dedicadas á la divina Pastora de las almas: exposicion á las seis de la mañana, reserva á las siete de la tarde.

Luna nueva á las 3 h. 36 m. de la tarde.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	12 grad.	28 p. 1	l. S. nublado.
12 del dia.	12 grad.	28 p.	l. E. idem.
5 de la tarde.	12 grad.	28 p.	l. Idem.

ESPAÑA.

PROVINCIA DE LA MANCHA.

Elche de la Sierra 7 de marzo.

Grande es el rebuelo que observamos en la langosta de enemigos que nos devastan. Los caminos de las Andalucías y Extremadura se ven cubiertos de estos insectos dañinos, que como si sobre ellos hubiese caído algun conjuro, van desamparando estas provincias, poniendo á las otras en cuidado por ignorarse á donde irá á descargar la nube. Los pueblos del tránsito ofrecen con gusto los suministros que les quedan por la regla bien sabida de que al enemigo que huye se le haga el puente de plata. Con esta

novedad se les viene á la mano una continua diversion ; porque á la manera que los labradores de tiempo en tiempo sacan á la calle el estiércol de las caballerizas , así ahora los franceses limpian los hospitales y alojamientos de un sin número de estropeados que tenían ocultos. Es una fortuna que estos desventurados nos hayan regenerado : á no ser así reventaríamos de dolor al ver llegar las requas de burros y porcion de carros que están horas y mas horas descargando mutilados. Pero como el *alcoran de la regeneracion* no trata de *próximos* , ni trae *capítulos de caridad* , *compasion* , ni otras *opiniones rancias* que nos ponian el pie de no querer para otro lo que reusábamos para nosotros , es un consuelo el ver un frances *rengado* ; al otro con una pierna un palmo mas corta que la compañera : á muchos con las mangas de las chaquetas vacías porque se dexaron los brazos por las costas : y á no pocos con las caras hechas un albañal que chorrea materias. Para los muchachos es la fiesta , que como faltos de miramientos , se divierten en remedar los ademanes , hablando una monserga que quiere parecerse á la de estos infelices.

Qual sea la causa de estos movimientos y el término que se propone el enemigo , es arriesgado el pronosticarlo. Sin embargo siendo conforme á nuestro destino presentar al público un punto de vista desde donde pueda calcular la marcha de los negocios, no dudaremos asegurarle que nuestra causa se dexa ver con semblante muy risueño. Sabemos de positivo que la guarnicion de Granada estaba reducida el 24 á los cívicos , alabarderos y juramentados. Los hospitales que tenían en Jaen , Ubeda y Villacarrillo han sido trasladados á la Carolina con la mayor precipitacion. El gobernador general de los quatro reynos en oficio que pasa al de Jaen , le manda que tenga prevenidas en aquella capital 1800 caballerías y 1600 en Andujar para extraer los almacenes y conducirlos á Córdoba , aunque despues se ha visto que su destino fué hácia la Extremadura , y que todo lo perdieron. Por carta de Madrid del 26 se sabe que en la córte y sus inmediaciones habia embargo general y grande trastorno en los empleados. Testigos oculares aseguran que pasando por las inmediaciones de Burgos se encontraron á Marmont que con un cuerpo de 13 á 1400 hombres se dirigia á Bayona. De Valencia nos dicen que aquella guarnicion ha destruido las obras de fortificacion y desmontado toda la artillería , á excepcion de 30 piezas que tienen en la plaza de Sto. Domingo. Estos antecedentes , con otros mu-

chos que se pasan en silencio por carecer del grado de provabilidad que buscamos, nos anuncian la cercanía del momento feliz, que siempre hemos esperado, de ver la aurora de la suspirada libertad quando estabamos mas distantes de esperarla. La obra es de Dios, y la ha de consumir con tales caracteres que no se equivoque con las obras de los hombres para que á el solo sea dada la gloria.

Mas no creamos por eso que llenamos nuestros deberes dexando á sola la proteccion del Señor el cuidado de salvarnos. Dios nos salvará, si trabajamos para hacernos dignos de que nos salve. El cruzarnos de brazos y esperar milagros, seria una presuncion criminal que alexaria de nuestras cabezas la mano bienhechora de que pende nuestra libertad; porque las leyes ordinarias con que el criador enlazó el curso de la naturaleza, no se interrumpen sino quando preceden méritos que interesan la gloria de su poder omnipotente. Esta es una lucha tenaz, y se ha de concluir batallando sin dar descanso al enemigo. A las armas se le han de oponer armas; desvelos á su vigilancia; constancia á su pertinacia. Este es el órden que el Señor tiene establecido para salvar á los pueblos: órden de todas las edades, de todas las naciones: ninguna venció á sus enemigos: si alguna vez tuvo la dignacion de dar la victoria á los que batallaron con fuerzas desiguales, fué en premio de los sacrificios que desarmaron su mano vengadora. Porque al fin es preciso conocer que la guerra es un azote, y este ha de afligir todo el tiempo que dure la causa que le atraxo sobre nuestra patria. El medir la duracion de este tiempo es de la inspeccion del Dios que nos corrige; á nosotros solo nos pertenece el cuidado de hacer efectivos los recursos análogos al vencimiento; como ciudadanos, armas; y como christianos moralidad y oraciones; y no faltarán milagros. (*Diario de Alicante.*)

Alicante 21 de marzo.

Apenas puede dudarse ya de la poca armonía que reyna entre Bonaparte y su cuñado Murat, rey de Nápoles: incomodado éste de que aquel hubiese separado de sus dominios y agregado al reyno de Roma la mejor provincia, ha puesto bandera propia, y se ha negado á varias órdenes que se le han comunicado para hacer la conscripcion y remitir doce mil hombres que se le pedian para cubrir las baxas de los exércitos de España.

Tambien parece que la Suecia no acomodándose su noble carácter con la opresion en que le ha puesto Bonaparte por medio del príncipe de Pontecorvo , trata de sacudir el yugo. Se han manifestado en aquel reyno varias conmociones á un tiempo , y Pontecorvo ha escrito al emperador pidiéndole un refuerzo de 80 franceses lo ménos , si no quiere verle expuesto al furor. Todos estos síntomas , que miramos como necesarios en el estado actual del continente , indican que no está distante la ruina del tirano.

(Idem.)

PALMA.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Vilanova en 2 dias, los patrones mallorquines Pedro Moll xabeque los Dolores : Francisco Marques laud la Virgen de Montenegro : Miguel Pons xabeque los Dolores , con un pasajero ; y Honorato Berga xabeque la Concepcion : todos en lastre.

De Mahon en 2 dias , el patron Salvador Pujol , catalan , goleta S. Antonio , en lastre.

De Idem en idem , el capitan Joani Mocen , ingles , bergantin Minerva , con un pasajero y géneros.

De Vilasá en 2 dias , el patron Jayme Juliá , catalan , laud S. Juan Bautista , en lastre.

De Malta en 31 dias , el capitan Lorenzo Riso , ingles , bergantin Inocente , con un pasajero, 666 salmas de habas y 556 dichas de trigo.

Aviso. Hoy se despacha correspondencia para Vilanova , y mañana para Alicante y Cádiz.

Alquiler. Quien quiera alquilar una casa muy buena con muebles ó sin ellos , junto á S. Felipe Neri núm. 8 , acuda á la misma casa que darán razon.

Sirvientas. De una jóven catalana que desea servir en lo que sea necesario en una casa , darán razon en la imprenta de este periódico.

En la misma imprenta darán razon de una casa en que necesitan una cocinera que sea castellana ó valenciana.

Teatro. Hoy se representa por la compañía cómica la comedia titulada : *el Cielo ó moro de Venecia* , tragedia en cinco actos adornada de todo su teatro , tonadilla , bayle y saynete.